

BAB III

METODOLOGI

3.1 Jenis Penelitian

Penelitian yang akan dilakukan dapat dikategorikan kedalam beberapa jenis, yaitu berdasarkan tujuan penelitian, manfaat penelitian, dimensi waktu, dan teknik pengumpulan data. Berikut akan dipaparkan lebih jauh kaitan antara jenis – jenis penelitian dengan penelitian yang akan dilakukan :

- a. Berdasarkan tujuan, penelitian ini termasuk ke dalam penelitian kualitatif .
Ciri -ciri penelitian kualitatif adalah :
 - Berhubungan dengan keadaan yang terjadi saat itu.
 - Menguraikan satu variabel saja atau beberapa variabel namun diuraikan satu persatu.
 - Variabel yang diteliti tidak dimanipulasi atau tidak ada perlakuan (treatment).

Pengertian penelitian kualitatif adalah “penelitian yang ditujukan untuk eksplorasi dan klarifikasi mengenai suatu fenomena atau kenyataan sosial dengan jalan mendeskriptifkan sejumlah variabel yang berkenaan dengan masalah dan unit yang diteliti”. Metode kualitatif adalah suatu metode dalam meneliti status kelompok manusia, suatu objek, set kondisi, sistem pemikiran, ataupun suatu kelas peristiwa pada masa sekarang dengan tujuan untuk membuat deskripsi, gambaran atau lukisan secara sistematis, faktual dan akurat mengenai fakta - fakta, sifat serta hubungan antar fenomena yang diselidiki. Peneliti menggunakan penelitian kualitatif karena peneliti mencoba untuk menggambarkan secara lebih detail mengenai perbaikan perencanaan perpajakan yang dilakukan setelah proses mengajukan permohonan restitusi dilakukan.

Berdasarkan manfaat, penelitian ini termasuk dalam penelitian terapan, artinya pada penelitian ini manfaat dari hasil penelitian dapat segera dirasakan oleh berbagai kalangan. Peneliti menggunakan penelitian terapan karena dilakukan

untuk memahami lebih mendalam terhadap permasalahan perencanaan perpajakan dalam rangka restitusi PPN yang dilakukan oleh sebuah perusahaan.

- b. Berdasarkan dimensi waktu, penelitian ini tergolong penelitian *cross sectional* karena penelitian dilakukan dalam waktu tertentu dan hanya dilakukan dalam sekali waktu saja dan tidak akan melakukan penelitian lain di waktu yang berbeda untuk dijadikan perbandingan. Peneliti akan melakukan penelitian pada bulan Oktober 2022 sampai dengan Februari tahun 2022 dalam rangka permohonan restitusi PPN PT. Laban Raya Samodra.
- c. Berdasarkan teknik pengumpulan data Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah Studi Kepustakaan (*Library Research*).

Studi Kepustakaan

peneliti mempelajari dan menelaah berbagai literatur (buku - buku, jurnal, makalah, peraturan perundang - undangan dll) dalam menghimpun sebanyak mungkin ilmu pengetahuan yang berhubungan dengan pokok permasalahan yang diteliti.

Studi Lapangan

Studi lapangan dilakukan dengan dua cara :

- a. Pertama, dengan observasi. Observasi dilakukan untuk mendapatkan data yang dibutuhkan mengenai teori dan mekanisme secara teknis Pajak Pertambahan Nilai, *tax planning*, dan pemeriksaan pajak.
- b. Kedua, dengan melakukan wawancara. Fungsi wawancara dalam penelitian adalah mendapatkan informasi langsung dari responden, mendapatkan informasi langsung ketika metode lain tidak dapat dipakai, menguji kebenaran dari metode kuesioner atau observasi. Secara teknis wawancara tersebut dilakukan untuk mendapatkan data mengenai teori dan mekanisme secara teknis Pajak Pertambahan Nilai, *tax planning*, dan pemeriksaan pajak namun dari sudut pandang subjek pajak. (Yang saya wawancara adalah pihak

invoice dengan pihak staff accounting yang berhubungan dengan pembukuan perpajakan.)

3.2 Instrumen Penelitian

3.2.1 Populasi Dan Sampel

Populasi Penelitian

Menurut Sugiyono (2018: 117) Populasi adalah wilayah generalisasi yang terdiri atas obyek atau subyek yang mempunyai kualitas dan karakteristik tertentu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan kemudian ditarik kesimpulan. Populasi dalam penelitian ini yakni siklus data PPN Masukan dan PPN Keluaran pada PT. Laban Raya Samodra.

Sampel Penelitian

Menurut Sugiyono, (2017:81) sampel ialah bagian dari populasi yang menjadi sumber data dalam penelitian, dimana populasi merupakan bagian dari jumlah karakteristik yang dimiliki oleh populasi. Dalam penelitian ini yaitu data PPN Masukan dan PPN Keluaran tahun 2018-2020.

3.2.2 Jenis dan Sumber data

Jenis Data

Menurut situs (<http://www.pengertianahli.com/>) Data primer, yaitu sumber data penelitian yang diperoleh langsung oleh peneliti (tidak melalui media perantara) data primer berupa wawancara. Menurut situs (<http://www.pengertianahli.com/>) Data sekunder, yaitu data yang diperoleh dalam bentuk yang sudah terjadi publikasi seperti, sejarah perusahaan, struktur organisasi, deskriptif jabatan, data-data perhitungan Pajak Pertambahan Nilai dan laporan laba rugi serta komponen yang ada pada perusahaan.

Sumber Data

Menurut Suharsimi Arikunto, (2013:172) Data internal merupakan data penelitian yang berupa dokumen-dokumen akuntansi dan akuntansi yang dikumpulkan, dicatat dan disimpan didalam suatu organisasi. Dalam penelitian ini

data intern dapat diperoleh dari perusahaan berupa laporan laba rugi, laporan perhitungan Pajak Pertambahan Nilai (PPN) dan data data yang diperlukan.

3.2.3 Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data yang digunakan dalam Penulisan Proposal Skripsi ini adalah:

1. Penelitian Perpustakaan (*library research*)

Penulis mencari bahan-bahan yang dapat dijadikan sebagai referensi dalam penulisan proposal skripsi ini. Bahan-bahan tersebut antara lain berupa buku-buku, internet dan sumber-sumber lain yang berhubungan dengan topic pembahasan proposal ini.

2. Penelitian Lapangan (*Field research*)

Dalam penelitian ini, penulis mengumpulkan data-data tentang laporan keuangan, SPT masa PPN, bukti setor dan data-data lain nya yang diperoleh langsung dari PT. Laban Raya Samodra. Data yang diperoleh dari PT. Laban Raya Samodra ini merupakan data primer yaitu data yang diperoleh dari sumber nya langsung terhadap suatu objek. Laporan keuangan yang diteliti adalah laporan keuangan tahun 2018, 2019, dan 2020.

a. Observasi

Melakukan penelitian langsung pada PT. Laban Raya Samodra untuk memperoleh data yang lebih aktual dan lebih mengetahui mengenai system dari penerapan perpajakan diperusahaan.

b. Wawancara

wawancara dapat dilakukan secara terstruktur dan tidak terstruktur, dan dapat dilakukan dengan tatap muka (*face to face*) maupun menggunakan telepon.

c. Dokumentasi

Melakukan penelitian dengan mengumpulkan data-data, berupa bukti dan dokumen yang diperlukan, data-data yang berkaitan dengan system perpajakan perusahaan.

3.3 Metode Analisis Data

Analisis data yang digunakan pada penelitian ini adalah teknik analisis deskriptif kualitatif. Menurut Sugiyono (2018:15) bahwa penelitian kualitatif deskriptif adalah metode penelitian yang berlandaskan pada filsafat postpositivisme yang biasanya digunakan untuk meneliti pada kondisi objektif yang alamiah dimana peneliti berperan sebagai instrumen kunci.

Peneliti memilih menggunakan metode analisis data menurut Miles & Huberman antara lain mereduksi data, menyusun dan menyajikan data serta menyimpulkan. Peneliti merincikan Analisis data kualitatif model Miles dan Huberman terdapat 2 (dua) tahap :

- a. Mereduksi data berarti merangkum, memilih hal-hal pokok, memfokuskan pada hal-hal penting. Peneliti mencatat hasil wawancara dengan informan dan memilah-milah informasi penting terkait pajak pertambahan nilai. Menyusun dan menyajikan data, pada tahap ini peneliti banyak terlibat dalam kegiatan penyajian atau penampilan (*display*) dari data yang dikumpulkan dan dianalisis sebelumnya pada perusahaan.
- b. Penarikan Kesimpulan dan verifikasi, yaitu tahap penarikan kesimpulan berdasarkan temuan dan melakukan verifikasi data dalam penerapan akuntansi

3.4 Situasi Sosial

a. Tempat (*place*)

Dalam penelitian ini, penulis melakukan observasi dan wawancara secara langsung di kantor PT Laban Raya Samodra yang bertempat di Jl.Kapasan No.49 Surabaya.

b. Pelaku (*Actors*)

Didalam menunjang kelengkapan skripsi ini selain dengan media social yang ada serta buku buku yang tersedia penulis bekerjasama dengan rekan kerja yang berhubungan langsung dengan perpajakan agar mempermudah didalam pembuatan makalah skripsi. Rekan kerja yang diminta untuk wawancara ada kepala *accounting*, *staff accounting* serta *staff invoice*.

c. Aktivitas (*activity*)

Kegiatan anggota yang diminta kerjasama oleh penulis, yaitu :

- a. Staff Kepala *Accounting* yang memiliki tugas yaitu Mengelola fungsi akuntansi dalam memproses data dan informasi keuangan untuk menghasilkan laporan keuangan perusahaan dan laporan lainnya sesuai kebutuhan manajemen secara akurat dan tepat waktu. Merencanakan dan mengkoordinasikan penyusunan anggaran perusahaan serta mengontrol realisasi penggunaan anggaran.
- b. Staff *Accounting* yang memiliki tugas yaitu membuat laporan mengenai perpajakan perusahaan. Pembuatan atau penyusunan laporan mengenai perpajakan ini meliputi penghitungan keseluruhan pajak, misalnya pajak penghasilan yang dikenakan pada setiap pegawai.
- c. Staff *invoice* membuat laporan mengenai perpajakan perusahaan. Pembuatan atau penyusunan laporan mengenai perpajakan ini meliputi penghitungan keseluruhan pajak, misalnya pajak penghasilan yang dikenakan pada setiap pegawai.